

BULLETIN DE RECHERCHES

N° 117

Novembre 1979

La Police à cheval du Nord-Ouest, de 1874 à 1889: étude statistique

L'auteur remercie Walter Hildebrand, qui lui a inspiré l'idée de rédiger cette étude. En effet, au moment où il préparait l'historique de la construction du fort Battleford en vertu d'un contrat passé avec Parcs Canada, M. Hildebrand a remarqué qu'il pourrait être utile de faire l'étude statistique de la Police à cheval du Nord-Ouest.

Introduction

En 1874, un petit groupe composé de 217 agents du corps de police fédéral marcha en direction ouest, le long de la frontière séparant le Canada des Etats-Unis, et se rendit jusqu'au coeur de la vaste prairie. Mis sur pied par le Parlement canadien pour faire respecter la loi, ce corps de police assura, par sa présence et par les actes qu'il posa par la suite, l'ordre dans l'Ouest canadien.

L'étude statistique qui suit porte sur les quinze premières années d'existence de la Police à cheval du Nord-Ouest dans l'Ouest canadien (1874-1889). Cette période présente un intérêt particulier, car c'est à cette époque que l'Ouest, région sauvage et vierge, s'est graduellement transformé en un territoire où la colonisation et l'agriculture s'implantaient. En outre, plusieurs événements importants ce sont produits à ce moment, notamment la brusque disparition des grands troupeaux de bisons, la construction du premier chemin de fer transcontinental du Canada, la signature de traités avec les Indiens, leur installation dans des réserves et le soulèvement de 1885 en Saskatchewan.

Les données à l'appui de la présente étude ont été tirées des rapports annuels de la Police à cheval du Nord-Ouest classés parmi les documents parlementaires. La façon dont étaient présentés les renseignements statistiques, ainsi que les faits relatés, varient en ce qui concerne la période en question, ce qui a entraîné quelques difficultés au moment de disposer les renseignements sous



forme de tableaux. De plus, il ne faut pas se fonder uniquement sur ces derniers en raison des facteurs qui auraient pu passer inaperçus. En effet, il vaut mieux qu'ils soient appuyés par des recherches ou employés pour vérifier les renseignements dont on dispose sur le corps de police. Ce n'est que dans ces conditions que les conclusions de l'étude peuvent nous apprendre quelque chose.

Explication des tableaux

Le tableau I donne la liste des postes divisionnaires par année. Etant donné que le nombre de divisions et de postes divisionnaires a varié au cours de la période à l'étude, le tableau I constitue un guide de référence indispensable à la compréhension des autres tableaux.

L'effectif et la répartition du corps de police (par année) sont indiqués aux tableaux II et III. Le tableau II donne l'effectif des postes divisionnaires par année. Sur le tableau III, on peut voir le nombre annuel total d'agents de police de vingt postes. Ces postes, énumérés ci-dessous, ont été choisis en raison de leur emplacement particulier, du fait qu'ils étaient situés le long de la voie principale du Canadien Pacifique ou à proximité de celle-ci, parce qu'ils ont eu un rôle à jouer lors du soulèvement de 1885 ou encore parce qu'il s'agissait, au cours de la période à l'étude, de quartiers généraux divisionnaires:

Battleford, Calgary, Carlton, Edmonton, Kootenay, Lethbridge, Macleod, Maple Creek, Medecine Hat, Moose Jaw, Pitt, Prince Albert, Qu'Appelle, Regina (dépôt), Saskatchewan, Shoal Lake, Swan River, Swift Current, Walsh, Wood Mountain.

Afin de donner plus de sens aux chiffres sur les postes, on a indiqué l'effectif de l'ensemble du corps de police pour chaque année.

Sur le tableau IV, on peut voir le roulement de l'effectif selon les années. Malheureusement, la valeur de ce tableau est restreinte. En effet, on a dû tirer les données concernant plusieurs années des rapports rédigés par divers agents, rapports qui comportent rarement tous les renseignements requis pour le tableau.

Sur le tableau V, on trouve la répartition des chevaux (c'est-à-dire chevaux, poneys, mulets, juments poulinières, poulins) par division et par année. Dans le cas de quelques années, les statistiques sur les chevaux n'ont été citées que pour certains postes, et on s'est donc servi de ces chiffres pour en arriver au nombre total de chevaux par division. A titre de référence, le nombre d'hommes que comptait chaque division par année est inscrit entre parenthèses à côté du nombre correspondant donné pour les chevaux.

Le tableau VI énumère les maladies dont les agents de police ont souffert et le nombre d'hommes touchés. Les diverses maladies ont été classées selon les catégories qu'ont employées les médecins militaires dans leurs rapports:

- troubles généraux - fièvres, rhumatisme, asthénie, etc.
- troubles nerveux - névralgie, lumbago, maladie des dents, céphalalgie, gastralgie, anomie, sciatique, folie, etc.
- troubles respiratoires - toux, rhumes, maux de gorge, catarrhe, pleurésie, bronchite, diphtérie, etc.
- troubles circulatoires - troubles cardiaques, palpitations, varices, etc.
- troubles digestifs - coliques, constipation, diarrhée, affection biliaire, hémorroïdes, dysenterie, indigestion, etc.
- troubles glandulaires - orchite, engorgement des glandes, amygdalite, etc.
- maladies de la peau - érythème, urticaire, suroncles, exzéma, zona, érysipèle, etc.
- maladies des sens - cécité des neiges, vertige, ophtalmie, etc.
- troubles uro-génitaux - troubles de l'épididyme, chancroïde, urétrite gonococcique chronique, syphilis, gonorrhée, bubon, stricture, néphrite, troubles de la vessie, etc.
- chirurgie (y compris les petites opérations) - hernies, entorses, fractures, contusions, luxations, brûlures, gelures, ulcères, blessures, etc.

La disposition en tableaux a posé quelques difficultés quand les rapports des chirurgiens ne donnaient que la liste des cas traités sans les classer. Par exemple, si un cas précis de syphilis ou d'hémorroïdes nécessitait une opération, il n'était classé que sous le générique de la maladie. On a également recueilli des données pour chaque année sur des points d'intérêt précis: fièvres (malaria, scarlatine ou typhoïde), gelures et maladies vénériennes. Afin de bien situer les statistiques sur les cas médicaux, on a donné le nombre d'hommes des postes touchés pour chaque année.

Le tableau VII fait état des infractions criminelles pour chaque année. Etant donné la grande diversité des cas entendus par la cour de la Police à cheval du Nord-Ouest, on a réuni plusieurs infractions sous une seule rubrique du tableau, ce qui a donné les trente catégories suivantes:

1. meurtre - homicide involontaire
2. coups et blessures - tentative de meurtre
3. menaces de faire feu sur quelqu'un (de tuer) - faire feu intentionnellement, complicité de meurtre
4. agression
5. attentat à la pudeur - viol

6. haute trahison
7. attentat à la sûreté de l'Etat
8. acte délictueux grave
9. gêner un agent de police dans l'exécution de ses devoirs
10. vol de chevaux
11. vol de bétail - abattre du bétail, blesser du bétail
12. dommages à la propriété
13. crime d'incendie - mettre le feu à la prairie, omettre d'éteindre un feu
14. vol - fraude, falsification, abus de confiance
15. vol qualifié - cambriolage, violation de domicile
16. vol d'objets - possession d'objets volés, recel d'objets volés, fraude
17. importation d'objets volés
18. importation illégale de boissons alcooliques
19. possession illégale de boissons alcooliques - exploitation d'un alambic
20. vente illégale de boissons alcooliques
21. vente de boissons alcooliques à des Indiens
22. ivresse - état d'ivresse manifeste
23. susciter des troubles
24. vagabondage
25. jeu
26. prostitution
27. aliénation
28. défaut de paiement de salaire
29. abandon du travail
30. divers

Les statistiques touchant les Indiens dans ce domaine sont données entre parenthèse à côté du nombre d'infractions commises. Disons par exemple qu'en 1879, quatre des treize agressions commises l'ont été par des Indiens. L'auteur n'a pu indiquer sur le tableau le nombre d'infractions commises par des Métis car il aurait été obligé, pour ce faire, de se fier uniquement aux noms, et l'on sait qu'un nom français ne désigne pas nécessairement un Métis.

Tableau 1

Postes divisionnaires par année:

<u>1874</u>	<u>1875</u>	<u>1876</u>	<u>1877</u>
marche vers l'ouest	aucun poste divisionnaire	aucun poste divisionnaire	aucun poste divisionnaire

Tableau 1
Postes divisionnaires par année (suite)

<u>1878</u>	<u>1879</u>	<u>1880</u>	<u>1881</u>
A Saskatchewan	A Saskatchewan	A Saskatchewan	A Saskatchewan
B Walsh et avant-postes	B Wood Mountain Walsh	B Qu'Appelle Shoal Lake Swan River	B Walsh Qu'Appelle Shoal Lake Swan River
C Shoal Lake et avant-postes Prince Albert	C Macleod	C Macleod Calgary	C Macleod Blackfoot Calgary
E Macleod Calgary	D Shoal Lake Qu'Appelle Swan River Duck Lake Battleford Prince Albert	D Battleford Saskatchewan Prince Albert	D Réserves des Geus-du-Sang
F Walsh	E Macleod Calgary Battleford Prince Albert Duck Lake	E Walsh	D Battleford Saskatchewan Prince Albert
	F Walsh Milk River Shoal Lake	F Wood Mountain Walsh	E Walsh
			F Walsh Wood Mountain

Tableau 1
Postes divisionnaires par année (suite)

<u>1882</u>	<u>1883</u>	<u>1884</u>	<u>1885</u>
A Walsh en mission*	A Maple Creek Medicine Hat	A Maple Creek Medicine Hat	A Maple Creek Medicine Hat
B Regina Qu'Appelle Wood Mountain en mission*	B Regina Shoal Lake Qu'Appelle Moose Jaw Moosomin	B Service de courrier	B Regina Fort Qu'Appelle Broadview Moose Jaw
C Macleod	Winnipeg Wood Mountain	B Regina Moose Jaw Moosomin Qu'Appelle	Moosomin Moose Mountain

	Pelly	Shoal Lake	Service de
D		Qu'Appelle	courrier
Battleford	C	Station	Shoal Lake
Prince Albert	Macleod	Souris	Whitewood
Saskatchewan	Stand Off	Winnipeg	
	Kootenay	Service de	C
E	Pincher Creek	courrier	Fort Macleod
Calgary	Réserve des		Stand Off
en mission*	Piégaues	C	St. Mary's
*En mission	St. Mary's	Kootenay	Pincher Creek
Shoal Lake		Crow's Nest	Lethbridge
Broadview	D'	Pass	Réserve des
Moosomin	Battleford	Réserve des	Piégaues
Troy	Pitt	piégaues	
Moose Jaw	Prince Albert	Whoop Up	D
Rosetta's	Saskatchewan	St. Mary's	Battleford
Crossing		Fort Macleod	En mission
Pelly	E		
Fin de la	Calgary	D	E
voie du C.P.	Fin de la	Battleford	Calgary
Ten Mile	voie du C.P.	Carlton	Service de
Crossing	Padmore	Fort Pitt	courrier
Crow's Nest	The Gap	Prince Albert	
Pass		Frog Lake	F
Whoop Up			Prince Albert
Stand Off		E	
Ligne		Calgary	G
frontière		Fort	Edmonton
		Saskatchewan	Fort
		Service de	Saskatchewan
		courrier	
		Kicking Horse	H
		le traverse	Fort Macleod
		fleuve	Chief Mountain
		Colombia	Lethbridge
		Beaver Creek	Old Fort
		Moberly House	Macleod
		Laggan	En mission
		voie du C.P.	
		Voie de	K
		chargement	Battleford
		du C.P.	DEPOT
			Regina

Tableau 1
Postes divisionnaires par année (suite)

<u>1886</u>		<u>1887</u>	
A	G	A	G
Maple Creek	Fort	Maple Creek	Fort
Medicine Hat	Saskatchewan	Medicine Hat	Saskatchewan

Swift Current	Edmonton	Regina	Edmonton
East End Post	Red Deer	Swift Current	Red Deer
Regina		Calgary	Peace Hills
	H	Détachements	Regina
B	Pincher Creek		Calgary
Regina	Stand Off	B	
Broadview	Réserve des	Regina	H
Fort Qu'Appelle	Piégaués	Wood Mountain	Fort Macleod
Qu'Appelle	Kootenay	Willow Bunch	Pincher Creek
Station	Leavings,	Moose	Stand Off
Moose Mountain	Willow	Mountain	Kootenay
Moosomin	Creek	Lagenburg	St. Mary's
Town Station	Kipp	Broadview	Regina
Wood Mountain	Regina	Qu'Appelle	Réserve des
Willow Bunch	En mission	"Dépôt"	Piégaués
Voie de chemin	Lethbridge	Maple Creek	
de fer du	Fort Macleod		K
Nord-Ouest			Lethbridge
(Manitoba)	K	C	Battleford
	Battleford	Battleford	Fort Macleod
C	Onion Lake	Regina	Kipp
Battleford	Settlement	Onion Lake	Pincher Creek
Onion Lake	Mail Duty	Prince Albert	
Bresaylor	Fort Macleod	Swift Current	DEPOT
Sixty-Mile Bush	Regina	Ranche Co.	Regina
	DEPOT		Moosomin
D	Regina	D	Fort Qu'Appelle
Fort Macleod	Whitewood	Kootenay	Moose Jaw
Lethbridge	Fort		Wolseley
Battleford	Qu'Appelle	E	Whitewood
	Moose Jaw	Calgary	Broadview
E	Town Station	Regina	Qu'Appelle
Calgary	Moosomin	Banff	Town Station
Regina	Voie de chemin	Gleichen	Battleford
Stinson's	de fer du	High River	Prince Albert
Banff	Nord-Ouest	Scarlett's	Calgary
Scarlett's	et du		Lethbridge
	Manitoba	F	Wood Mountain
F		Prince Albert	
Prince Albert		Batoche	
Batoche		Touchwood	
Touchwood		Saskatoon	
Howse's		Special Duty	
Humboldt			

Tableau 1
Postes divisionnaires par année (suite)

1888

A		
Maple Creek	Sheep Creek	patrouille mobile
Medicine Hat	Elbow	(sud)
Swift Current	Little Bow	
Saskatchewan Landing	Rosebud	K
Dunmore	Gleichen	Lethbridge
Bull's Head	Canmore	Kipp's Coulee
Willow Creek	Laggan	Milk River Ridge
Graburn		Pendant d'Oreille
Battle Creek	F	Writing-on-Stone
Farwell Coulee	Prince Albert	Many Berries Creek
East End Post	patrouille	patrouille mobile
	Batoche	DEPOT
	Saskatoon	Regina
B		
Wood Mountain		Moose Jaw
Willow Bunch	G	Qu'Appelle Station
Wood End	Saskatchewan	Qu'Appelle
Alameda	Edmonton	Whitewood
Short Creek	Red Deer	Broadview
Cannington	Peace Hills	Wolseley
	St-Albert	Moosomin
C		
Battleford	Victoria	Touchwood
Onion Lake	patrouille	Langenburg
Bresayor	cautournée	Regina Town
Sixty-Mile Bush	à Macleod	Station
D		
Kootenay	Fort Macleod	
Kootenay Crossing	Pincher Creek	
Fairmont Landing	Crow's Nest	
Sam's Landing	St. Mary	
McKay's Landing	Pot Hole	
Four-Mile Creek	Stand Off	
	Big Bend	
E		
Calgary	Kipp	
Blackfoot Crossing	Leavings,	
Banff	Willow Creek	
High River	Dry Forks,	
Scarlett's	Kootenay	
Morley	Réserve des	
Langdon	Piégaues	
High River	Patrouille mobile	
(embouchure)	(nord)	

Tableau 1
Postes divisionnaires par année (suite)

1889

A

Maple Creek
Medicine Hat
Bull's Head
Willow Creek
Graburn
Battle creek
Farwell
East End
Swift Current
Dunmore

Batoche
Saskatoon
St-Louis-de-Langevin

G

Saskatchewan
Edmonton
St-Albert
Peace Hills
Victoria
Red Deer

B

Wood Mountain
Moose do
Willow Bunch
Manitoba

H

Fort Macleod
Pincher Creek
Porcupine Hills
Big Bend
Lee's Creek
Musquito Creek
Crow's Nest

C

Battleford
Onion Lake
Sixty-Mile Bush

D

Fort Macleod
Pincher Creek
Stand Off
St. Mary's
Kootenay
Kipp
Milk River
Leavings
Crows's Nest

K

Lethbridge
Fifteen Mile Lake
Nine Mile Butte
Milk River Ridge
Writing-on-Stone
Pendant d'Oreille
Kennedy's Crossing
Pot Hole
Little Bow

DEPOT

Regina
Moosomin
Whitewood
Broadview
Wolseley
Qu'Appelle
Touchwood
Moose Jaw
Saltcoats
Wapella

E

Calgary
Banff
Gleichen
High River
Morley
Scarlett's
Sheep Creek
Industrial School

F

Prince Albert

Tableau II

EFFECTIF ET REPARTITION DU CORPS DE POLICE PAR DIVISION ET PAR ANNEE

<u>Division</u>	<u>1874</u>	<u>1875</u>	<u>1876</u>	<u>1877</u>	<u>1878</u>	<u>1879</u>	<u>1880</u>	<u>1881</u>
A	marche vers l'ouest	41	aucune donnée par division	aucune donnée par division	22	18	47	28
B		40			73	103	46	67
C		43			51	78	67	65
D		59			29	32	44	57
E		48			88	76	40	34
F		43			66	61	50	42
G								
H								
K								
DEPOT								
AUTRE		69						
Total	217	343	335	329	329	334	299	293

Tableau IIIEFFECTIF ET REPARTITION DU CORPS DE POLICE PAR POSTE ET PAR ANNEE

	<u>1874</u> (217)	<u>1875</u> (343)	<u>1876</u> (335)	<u>1877</u> (329)	<u>1878</u> (329)
<u>Poste</u>					
Battleford	aucune	aucune	12	14	33
Calgary	donnée, ventilée par poste	donnée ventilée par poste	37	27	55(y compris Macleod)
Carlton					
Edmonton					
Kootenay					
Lethbridge					
Macleod			112	113	51(voir Calgary)
Maple Creek					
Medicine Hat					
Moose Jaw					
Pitt					
Prince Albert					8
Fort Qu'Appelle			5	6	
Regina (Dépôt)			22	23	22
Shoal Lake			8	7	21
Swan River			33	24	
Swift Current					
Walsh			102	89	139
Wood Mountain				17	

Tableau IIIEFFECTIF ET REPARTITION DU CORPS DE POLICE PAR POSTE ET PAR ANNEE (suite)

(Total de l'effectif inscrit entre parenthèses)

	<u>1879</u> (334)	<u>1880</u> (229)	<u>1881</u> (293)	<u>1882</u> (474)	<u>1883</u> (518)	<u>1884</u> (557)
<u>Poste</u>						
Battleford	24	26	43	58	42	103
Calgary	13	4	8	64	76	66
Carlton						49
Edmonton						
Kootenay					4	2
Lethbridge						
Macleod	89	63	40	86	78	57
Maple Creek					55	35
Medicine Hat					17	10
Moose Jaw					2	1
Pitt					26	20

Prince Albert	4	8	2	3	11	23
Fort Qu'Appelle	6	39	47	17	5	4
Regina (Dépôt)				56	140	96
Saskatchewan	18	10	12	16	26	19
Shoal Lake	21	4	4		2	1
Swan River	2	3	3			
Swift Current						1
Walsh	142	112	97	103		
Wood Mountain	23	30	20	9	1	

Tableau III

EFFECTIF ET REPARTITION DU CORPS DE POLICE PAR POSTE ET PAR ANNEE (suite)

(Total de l'effectif inscrit entre parenthèses)

Poste	<u>1885</u>	<u>1886</u>	<u>1887</u>	<u>1888</u>	<u>1889</u>
	(1039)	(1005)	(997)	été/automne (1059)/(1011)	été/automne (1045)/(1038)
Battleford	197	141	80	76/80	80/81
Calgary	100	99	67	58/74	80/83
Carlton					
Edmonton	80	20	22	13/12	15/10
Kootenay		4	80	76/4	3/3
Lethbridge	11	32	75	62/74	62/72
Macleod	161	134	73	57/112	111/136
	(nouveau fort)				
Maple Creek	51	74	55	44/61	50/61
Medicine Hat	48	17	17	18/26	19/28
Moose Jaw	3	2	2	2/1	2/2
Pitt					
Prince Albert	94	63	63	15/59	71/76
Fort Qu'Appelle	5	4	4	/2	/3
Regina (Dépôt)	78	62	50	(176)/37(168)	(187)/35(189)
	(119)	(169)	(171)		
Saskatchewan	19	41	60	42/63	56/60
Shoal Lake	1				
Swan River					
Swift Current	2	4	4	2/4	3/3
Walsh					
Wood Mountain		6	6	42/6	41/9

Tableau IVHommes démobilisés, hommes engagés de nouveau et nouvelles recrues par année

(Total de l'effectif inscrit entre parenthèses)

	<u>1874</u>	<u>1875*</u> (343)	<u>1876</u> (335)	<u>1877</u> (329)	<u>1878</u> (329)
Fin du temps de service	marche vers l'ouest	*incomplet	39	82	aucun chiffre à l'appui
Décret du conseil					
Autorisation spéciale					
Démobilisation acquise			2	2	
Cas d'invalidité			18	9	
Décès			1	1	
Déserteurs		31	1	2	
Réformés			7	5	
Total			68	101	
Hommes engagés de nouveau			18	32	
Recrues			63	97	
Total			81	129	

Tableau IVHommes démobilisés, hommes engagés de nouveau et nouvelles recrues par année

(Total de l'effectif inscrit entre parenthèses)

	<u>1879</u> (334)	<u>1880</u> (229)	<u>1881</u> (293)	<u>1882*</u> (474)	<u>1883</u> (518)	<u>1884</u> (557)
Fin du temps de service	46	97	60	*incomplet	5	5

Décret du conseil		39				
Autorisation spéciale			9		16	
Démobilisation acquise						8
Cas d'invalidité	4	6	15	9	27	26
Décès	1	2		2	2	1
Déserteurs	7	10	16		25	31
Réformés		3	3			3
Total	88	157	103		75	107
Hommes engagés de nouveau	30	22	20		9	40
Recrues	90	105	101	250	110	131
Total	120	127	121		119	171

Tableau IV

Hommes démobilisés, hommes engagés de nouveau et nouvelles recrues par année (suite)

(Total de l'effectif inscrit entre parenthèses)

	<u>1885*</u> (1039)	<u>1886*</u> (1005)	<u>1887*</u>	<u>1888*</u>	<u>1889*</u>
Fin du temps de service	*in complet	*in-complet 2	*in-complet 94	*in-complet	*in-complet 33
Décret du conseil					
Autorisation spéciale			1		
Démobilisation acquise			18		39
Cas d'invalidité	18	24	18	21	12
Décès	12(8)	12	5	5	3
	(au cours du soulèvement)				

Déserteurs		19	46	45	47
Réformés			3	4	12
Total					
Hommes engagés de nouveau		2	13	71	
Recrues	608		157	133	
Total					

Tableau V

Nombre de chevaux par division et par année:
(Total de chaque division donné entre parenthèses)

<u>Division</u>	<u>1874</u>	<u>1975</u>	<u>1976</u>	<u>1877</u>	<u>1878</u>	
A	marché vers l'ouest	56(41)	aucune donnée ventilée par division	aucune donnée ventilée par division	14(22)	
B		41(40)			61(73)	
C		50(43)			115(51)	
D		61(59)			24(29)	
E		49(48)			70(88)	
F		51(43)			68(66)	
G						
H						
K						
DEPOT						
OTHER		28(69)				
TOTAL		244(217)	336(343)	287(335)	315(329)	352(329)

Tableau V

Nombre de chevaux par division et par année: (suite)
 (Total de chaque division donné entre parenthèses)

<u>Division</u>	<u>1879</u>	<u>1880</u>	<u>1881</u>	<u>1882</u>	<u>1883</u>	<u>1884</u>
A	11(18)	40(47)	47(28)	71(126)	48(72)	46(48)
B	76(103)	48(46)	46(67)	56(113)	56(162)	57(129)
C	78(50)	152(67)	180(65)	127(86)	117(92)	73(68)
D	32(33)	58(44)	86(57)	60(77)	56(105)	107(200)
E	76(77)	30(44)	40(34)	47(69)	78(87)	78(112)
F	61(81)	26(55)	29(42)			
G						
H						
K						
DEPOT						
OTHER						
TOTAL	334(362)	354(299)	428(293)	361(474)	355(518)	359(557)

Tableau V

Nombre de chevaux par division et par année: (suite)
 (Total de chaque division donné entre parenthèses)

<u>Division</u>	<u>1885</u>	<u>1886</u>	<u>1887</u>	<u>1888</u> <u>été/automne</u>	<u>1889</u> <u>été/automne</u>
A	aucune statistique à l'appui	90(100)	101(105)	103/102 (102/98)	98/95 (104/100)
B		110(84)	87(71)	82/80 (72/72)	79/76 (79/74)
C		91(82)	75(88)	66/66 (89/73)	67/70 (90/89)

D	75(105)	91(76)	96/90 (89/73)	85/101 (92/96)
E	83(108)	85(103)	101/96 (116/111)	95/103 (119/111)
F	70(84)	73(82)	79/72 (78/71)	82/78 (82/86)
G	72(79)	73(91)	66/66 (87/90)	78/64 (84/78)
H	95(97)	105(96)	109/102 (123/99)	102/104 (77/80)
K	61(83)	101(81)	100/92 (95/98)	80/96 (102/102)
DEPOT	97(183)	130(204)	123/113 (208/213)	127/131 (216/222)
TOTAL	845(1005)	996(997)	925/879 (1059/1011)	893/918 (1045/1038)

Tableau VI

Rapport médicaux de la Police à cheval du Nord-Ouest par année

(le nombre d'hommes pour tous les postes ayant rédigé des rapports est inscrit entre parenthèses)

Maladie	<u>1874</u>	<u>1875</u>	<u>1876</u>	<u>1877</u>	<u>1878</u>
CAS GENERAUX	aucune statistique à l'appui pour la				
TROUBLES DU SYSTEME NERVEUX	période allant de 1874 à 1878				
TROUBLES RESPIRATOIRES					
TROUBLES CIRCULATOIRES					
TROUBLES DU SYSTEME DIGESTIF					

TROUBLES
GLANDULAIRES

MALADIES DE LA
PEAU

MALADIES DES
SENS

TROUBLES
URO-GENITAUX

OPERATIONS

TOTAL

FIEVRES

GELURES

MALADIES
VENERIENNES

Tableau VI

Rapport médicaux de la Police à cheval du Nord-Ouest par année

(le nombre d'hommes pour tous les postes ayant rédigé des rapports est inscrit entre parenthèses)

	<u>1879</u> (231)	<u>1880</u> (112)	<u>1881</u> (117)	<u>1882</u> (103)	<u>1883</u>
Maladie					
CAS GENERAUX	27	37	64	32	aucune statis- tique à l'appui
TROUBLES DU SYSTEME NERVEUX	39	48	51	4	
TROUBLES RESPIRATOIRES	104	124	155	24	
TROUBLES CIRCULATOIRES	1				
TROUBLES DU SYSTEME DIGESTIF	142	79	69	11	
TROUBLES GLANDULAIRES		22	21	2	

MALADIES DE LA PEAU	20	12	13	9
MALADIES DES SENS	4	10	15	9
TROUBLES URO-GENITAUX	7		46	38
OPERATIONS	73	90	49	27
TOTAL	417	422	483	156
FIEVRES	1		13	15
GELURES	2	3	1	
MALADIES VENERIENNES	2		33	22

Tableau VI

Rapport médicaux de la Police à cheval du Nord-Ouest par année

(le nombre d'hommes pour tous les postes ayant rédigé des rapports est inscrit entre parenthèses)

	<u>1884</u> (400)	<u>1885</u> (555)	<u>1886</u> (674)	<u>1887</u> (584)	<u>1888</u> (649)	<u>1889</u>
Maladie						
CAS GENERAUX	149	154	420	171	197	180
TROUBLES DU SYSTEME NERVEUX	74	96	201	179	206	253
TROUBLES RESPIRATOIRES	232	228	580	508	642	664
TROUBLES CIRCULATOIRES	11	7	8	10	16	18
TROUBLES DU SYSTEME DIGESTIF	222	395	734	538	507	543
TROUBLES GLANDULAIRES	25	61	50	16	21	87
MALADIES DE LA PEAU	88	104	127	87	75	95

MALADIES DES SENS	14	26	50	28	63	41
TROUBLES URO-GENITAUX	276	160	55	59	55	106
OPERATIONS	233	301	589	416	635	510
TOTAL	1324	1532	2814	2012	2417	2497
FIEVRES	2	57	40	27	22	7
GELURES	6	10	20	25	21	9
MALADIES VENERIENNES	131	98		39		57

Tableau VII

Infractions criminelles par année (chiffres concernant les Indiens donnés entre parenthèses)

	<u>1874</u>	<u>1875</u>	<u>1876</u>	<u>1877</u>	<u>1878</u> (district sud seulement)
Meurtre	aucune statistique pour la période				
Coups et blessures	allant de 1874 à 1878				
Menace de faire feu sur quelqu'un					2(1)
Agression					4
Attentat à la pudeur					
Haute trahison					
Attentat à la sureté de l'Etat					
Actes delictueux graves					
Gêner un agent de police dans l'exécution de ses devoirs					
Vol de chevaux					5
Vol de bétail					
Dommages à la propriété					
Crime d'incendie					
Vol					2(2)
Vol qualifié					
Importation d'objets volés					
Importation illégale de boissons alcooliques					2
Possession illégale de boissons alcooliques					
Vente de boissons alcooliques à des Indiens					
Ivresse					

Susciter des troubles
Vagabondage
Jeu
Prostitution
Aliénation

Défaut de paiement de salaire
Abandon du travail

Divers

1(1)

Total

16(4)

Tableau VII

Infractions criminelles par année (suite)

(les chiffres concernant les Indiens donnés entre parenthèses)

	<u>1879</u>	<u>1880</u>	<u>1881</u>	<u>1882</u>	<u>1883</u>
Meurtre	1(1)	2(2)		3(1)	1
Coups et blessures	1(1)		3		
Menace de faire feu sur quelqu'un		1	2(2)	4(2)	
Agression	13(4)	16(2)	4	28(6)	29(1)
Attentat à la pudeur	2(2)			3(1)	
Haute trahison					
Attentat à la sûreté de l'Etat					
Actes delictueux graves	1(1)				
Gêner un agent de police dans l'exécution de ses devoirs					1
Vol de chevaux	5(3)	13(3)	12(7)	16(10)	12(5)
Vol de bétail	3(3)	9(9)	1(1)	2	13(7)
Dommages à la propriété	4(3)			18	4(2)
Crime d'incendie	1	3			
Vol	13(8)	10(3)	9(6)	42(20)	28(8)
Vol qualifié	3	1	6(1)		8
Importation d'objets volés		4(4)	1	11(11)	17(14)
Importation illégale de boissons alcooliques	7			39(3)	
Possession illégale de boissons alcooliques	5	17	3	52(1)	66(2)
Vente de boissons alcooliques à des Indiens		2	6		
Ivresse	1		1		22(1)

Susciter des troubles					
Vagabondage					
Jeu			27	31	29
Prostitution					
Aliénation	1	1(1)	1(1)	2	1
Défaut de paiement de salaire	4	2	1		97
Abandon du travail	1				
Divers	8	13(3)	5(1)	31(6)	38(2)
Total	82(26)	98(24)	84(19)	278(59)	386(44)

Tableau VII

Infractions criminelles par année (suite)
 (les chiffres concernant les Indiens donnés entre parenthèses)

	<u>1884</u>	<u>1885</u>	<u>1886</u>	<u>1887</u>	<u>1888</u>	<u>1889</u>
Meurtre	3	17(17)	1(1)	7(2)	3	1
Coups et blessures		4(4)		3(2)	6	1(1)
Menace de faire feu sur quelqu'un	1	3	6(1)	2(1)	3	3
Agression	42(4)	53(6)	58	44(7)	50(5)	80(8)
Attentat à la pudeur	3	2		2	2(1)	3(1)
Haute trahison		7(5)				
Attentat à la sûreté de l'Etat		92(49)				
Actes delictueux graves		12(9)	1		1(1)	1
Gêner un agent de police dans l'exécution de ses devoirs	3	1	2	5(5)		7(5)
Vol de chevaux	31(5)	48(29)	12(5)	9(3)	17(4)	21(15)
Vol de bétail	2(1)	9(7)	1	7(3)	7	8
Dommages à la propriété	4(4)	4(1)	2	1		8(1)
Crime d'incendie	6	6(5)	10(2)	3(1)	22	39(1)
Vol	62(10)	66(19)	51	50	30(1)	57(8)
Vol qualifié	15(7)	2(2)	19	2	12(3)	23(5)
Importation d'objets volés	3	14(5)	8	4	1	9(2)
	15(13)	1	6(2)		2	9(6)
Importation illégale de boissons alcooliques			6	3	3	2
Possession illégale de boissons alcooliques	114(1)	79	102	68(3)	70	56(2)
Vente de boissons alcooliques à des Indiens	33	29	74	24	33	39
	4	10(1)	10	2	12	16
Ivresse	61	50(2)	85(2)	58(12)	61(22)	98(33)

Susciter des troubles			18	17(1)	16	26
Vagabondage	35(4)	6(1)	14	14	6(1)	39(3)
Jeu	25(2)	17	10	11	1	27
Prostitution	10(1)	1(1)				2
Aliénation	20	8(1)	9(1)	11(1)	13(2)	9
Défaut de paiement de salaire	72	4	37	22	7	8
Abandon du travail	3		13	3	6	5
Divers	29	46(31)	47(1)	50	33(1)	63(7)
Total	596(52)	612(194)	602(15)	422(47)	417(41)	660(95)

Explications des tableaux

Tableaux II

Effectif et répartition du corps de police par division et par année

Le total des chiffres donnés au Tableau II indique une augmentation de l'ensemble de l'effectif en ce qui concerne la période à l'étude. En 1875 à 1881 inclusivement, le corps de police se composait de quelque 300 hommes répartis dans 6 divisions désignées de A à F. En 1882, le nombre de divisions n'était que de cinq, mais l'effectif s'était accru d'environ 200 hommes. L'effectif a de nouveau augmenté en 1885 et a atteint 1000 hommes répartis entre 9 divisions (A-K) et le dépôt.

Le nombre d'hommes compris dans les divisions a varié considérablement de 1875 à 1881, sauf pour les années 1875 et 1880, au cours desquelles les six divisions comprenaient près de 50 hommes. Si l'on considère les divisions les plus importantes et si l'on se reporte au tableau I, on peut voir où les forces de police étaient les plus concentrées. En 1878, les divisions E, B et F (88, 73 et 66 hommes) étaient cantonnées respectivement à Macleod et à Calgary, à Walsh et ses avants-postes et à Walsh. Cette concentration de l'effectif divisionnaire dans le district sud s'est poursuivie en 1879 et en 1881.

A l'époque où l'effectif était de 500 hommes (de 1882 à 1884) le nombre total d'hommes dans chaque division a varié encore davantage. Cependant, d'après l'importance numérique de certaines divisions, on peut supposer que les forces policières étaient concentrées principalement dans les districts de Régina, de Battleford et de Saskatchewan, ainsi que le sud. Les données recueillies pour les années 1884 à 1889 montrent l'expansion du réseau de la Police à cheval du Nord-Ouest et indiquent que c'est à ce moment que l'effectif a été le plus élevé. En effet, les 9 divisions se composaient chacune de 100 hommes répartis dans toute la région.

Tableau III

Effectif et répartition du corps de police par division et par année

Les données du tableau III corroborent la notion que les forces de police ont d'abord été concentrées dans le district sud et qu'elles se sont par la suite déployées un peu partout dans l'Ouest canadien. Le tableau indique également de quelque façon la position de l'effectif a été touchée par certains facteurs et certains événements.

Depuis leur arrivée dans le territoire de l'Ouest canadien jusqu'en 1881, les forces de police ont été concentrées surtout près de la frontière des Etats-Unis.

	<u>1876</u>	<u>1877</u>	<u>1878</u>	<u>1879</u>	<u>1880</u>	<u>1881</u>
Nombre d'hommes à: Calgary, Macleod, Walsh, Wood Mountain	251	246	245	267	209	165
Total de l'effectif	335	329	329	334	229	293
Pourcentage de l'effectif dans le district sud	75%	75%	75%	80%	91%	56%

Les chiffres relatifs aux postes pour cette période indiquent que les forces policières ne se préoccupaient aucunement des villages fondés par des blancs le long de ce qu'on appelait la ceinture verte, et qu'elles jugeaient peu réaliste la proposition voulant que leur base soit établie à Swan River. Leur attention portait clairement sur les Indiens des Plaines établis dans le district sud. En outre, la concentration accrue des forces policières, suivie de leur diminution à l'automne de 1881, est probablement attribuable au fait que Sitting Bull se soit temporairement réfugié en territoire canadien.

Les données recueillies pour la période allant de 1882 à 1884 indiquent que les forces policières se sont préparées en prévision de la construction du chemin de fer transcontinental. En effet, lorsque la voie principale du C.P. a, en 1882, progressé vers l'Ouest depuis Winnipeg, on a modifié en conséquence l'emplacement de l'effectif. On a abandonné l'idée de Walsh et Regina est devenue le nouveau quartier général des forces policières. L'effectif en poste à Calgary a été considérablement accru et des détachements d'importance diverse ont été postés le long de la route. En 1883, les hommes détachés à Regina, à Maple Creek, à Medicine Hat et à Calgary représentaient 56 pour cent de l'effectif. On a probablement entrepris cette réorganisation afin d'assurer la protection de la nouvelle voie ferroviaire, élément très important, et de surveiller les terrassiers, hommes souvent indisciplinés, et en prévision également de la fondation de colonies en bordure de la voie ferrée.

La situation qui existait au coeur de la Saskatchewan a eu un effet semblable sur la répartition de l'effectif de la Police à cheval du Nord-Ouest. En effet, l'agitation des Indiens et des Métis au début des années 1880 a entraîné l'augmentation graduelle de l'effectif à Battleford, de sorte que le nombre d'hommes en poste à cet endroit à

quadruplé entre 1880 et 1884. Les forces policières s'inquiétaient de la situation à un point tel que 35 pour cent de l'effectif, soit le tiers, était postés dans cette région (Battleford, Carlton, Pitt, Prince Albert) en 1884.

En ce qui concerne la période allant de 1885 à 1889, le tableau semble indiquer que les forces policières ont été graduellement décentralisées et dirigées vers des centres où l'on prévoyait que se fonderaient de nombreuses colonies. Les statistiques pour l'été et l'automne et 1888 et de 1889 montrent également que certains postes (notamment Wood Mountain) connaissaient une activité plus intense en été et que les hommes avaient tendance à se rassembler aux principaux postes pendant l'hiver.

Tableau IV

Hommes démobilisés, hommes engagés de nouveau et nouvelles recrues par année

Etant donné que les statistiques à ce sujet sont incomplètes, les conclusions que l'on pourrait tirer du tableau IV sont peu nombreuses et il faut éviter de s'y fier entièrement.

Il ressort de l'étude de ce tableau que le taux de roulement annuel était déterminé par plusieurs facteurs et ne pouvait être prévu avec certitude. Le nombre d'hommes qui avaient le droit d'être démobilisés et qui s'en sont prévalus varie pour la période à l'étude. Quant à ceux qui n'ont pu attendre la fin de leur temps de service et qui ont acquis leur démobilisation, leur nombre est négligeable, sauf en ce qui concerne la fin de la période. Il ne semble pas y avoir de lien direct entre le nombre d'hommes qui ont acquis l'autorisation de se retirer du corps de police et ceux qui ont déserté.

Les données concernant les cas d'invalidité indiquent que ceux-ci se produisaient de façon presque cyclique. En 1876, peu après la création du corps de police, le nombre d'hommes réformés pour des raisons médicales était assez élevé. Toutefois, les cas de ce genre ont diminué graduellement jusqu'au moment où l'on a augmenté l'effectif en 1883. L'année suivante, un plus grand nombre d'hommes (probablement de nouvelles recrues) ont été réformés pour des raisons médicales. Ce nombre a encore baissé par la suite jusqu'à ce que l'effectif soit de nouveau augmenté en 1885 et que la situation se rétablisse.

Le nombre de décès survenus chaque année s'est accru en proportion de l'augmentation de l'effectif, sauf pour la période où s'est produit le soulèvement. Le fait que le nombre de décès ait été plutôt bas témoigne du succès obtenu par ce corps de police. Par ailleurs, le nombre de déserteurs s'est également accru en proportion (environ pour cent) de l'augmentation de l'effectif. Il n'est

cependant pas étonnant de constater que les cas de désertion ont été nombreux immédiatement après l'arrivée du corps de police dans l'Ouest canadien. Le nombre de réformés a été généralement constant pour l'ensemble de cette période.

Enfin, le nombre de recrues annuelles s'est maintenu à peu près entre 100 et 150 hommes, sauf en ce qui concerne les années au cours desquelles l'effectif a été accru.

Tableau V

Nombre de chevaux par division et par année

Dans son rapport daté de 1885, le commissaire de la Police à cheval du Nord-Ouest, M. Irvine, mentionnait que l'efficacité du corps de police reposait sur sa mobilité. Les statistiques comparatives du nombre de chevaux et d'hommes données au tableau V sont donc particulièrement intéressantes à cet égard.

Pendant la première phase de son existence, ce corps de police se composait de 300 hommes (1874-1881) et la proportion entre le nombre de chevaux et d'hommes était assez égale (sauf en 1881, année où l'on comptait 1.5 cheval par homme). En 1874, 1878 et 1880, le nombre de chevaux dépassait de peu celui des hommes, alors qu'en 1875, 1876, 1877 et 1879, la situation était inversée. Quand on a ajouté 200 hommes à l'effectif, le nombre de chevaux était remarquablement moins élevé que celui des hommes. En 1882, 1883 et 1884, on comptait .76, .69 et .64 chevaux par homme respectivement. Par la suite, quand l'effectif est passé à 1000 hommes (1885-1889), on comptait encore moins de chevaux que d'hommes, mais l'écart était moins grand.

Si l'on considère la répartition des chevaux par division, on se rend compte que la division "C" ou division Macleod était celle qui disposait de plus grand nombre de chevaux de 1878 à 1883

	<u>1878</u>	<u>1879</u>	<u>1880</u>	<u>1881</u>	<u>1882</u>	<u>1883</u>
Proportion totale du nombre de chevaux - division Macleod	33%	23%	43%	42%	35%	33%
Nombre de chevaux par homme - division Macleod	2.3	1.6	2.7	2.8	1.5	1.3

Le nombre de chevaux dont disposait la division Macleod s'explique dans une large mesure par le fait que cette région comptait d'excellents pâturages. Toutefois, il faut noter une coïncidence intéressante: à la fin des années 1870 et au tout début des années 1880, non seulement l'effectif du corps de police était-il concentré dans le district sud,

mais les agents en poste dans cette région étaient ceux qui disposaient du plus grand nombre de chevaux. L'importance de cette coïncidence est mise en lumière par le fait que c'était la division "D" (Battleford, Prince Albert, Pitt, Carlton, Frog Lake) qui possédait le plus grand nombre de chevaux en 1884.

Il faut remarquer que le tableau ne donne aucun aperçu du travail que le soin de ces animaux exigeait des membres des forces policières.

Tableau VI

Rapports médicaux par année

Dans l'ensemble, l'état de santé des membres du corps de police variait considérablement et était rarement satisfaisant comme l'indique le tableau VI.

	<u>1879</u>	<u>1880</u>	<u>1881</u>	<u>1882</u>	<u>1883</u>	
Nombre de maladies	1.8	3.8	4.1	1.5*	-	
par homme						
	<u>1884</u>	<u>1885</u>	<u>1886</u>	<u>1887</u>	<u>1888</u>	<u>1889</u>
	3.3	2.8	4.2	3.4	3.7	2.5

Les chiffres sur le nombre de maladies par homme ne peuvent être expliqués qu'après une étude poussée des circonstances qui régnaient dans chaque poste, notamment l'alimentation, les conditions d'hygiène et de vie, le climat, la nature du travail et les facteurs extérieurs. Cependant, on pourrait supposer, sans risquer de s'aventurer trop loin, que le nombre élevé de cas médicaux en 1886 est en partie attribuable au soulèvement et au fait qu'on ait doublé l'effectif, ce qui porta le nombre d'hommes à 1000.

Le nombre de cas rapportés pour chaque maladie a semblé augmenter graduellement avec l'arrivée de nouvelles recrues aux postes à l'étude. Les principales exceptions à cette tendance sont les suivantes: le nombre élevé de troubles du système nerveux en 1886, de troubles du système digestif en 1879 et en 1886 et de maladies uro-génitales en 1884 et 1885, ainsi que les cas de maladie généralement peu nombreux pour toutes les catégories en 1882. Pour l'ensemble de la période étudiée, de 60 à 80 pour cent des cas étaient d'ordre général, respiratoire ou digestif ou relatifs à des opérations.

Les cas de fièvre (malaria, typhoïde, fièvre scarlatine) se manifestaient de façon irrégulière: de 10 à 15 pour cent de l'effectif a été touché par ces maladies en 1881-1882, et de 5 à 10 pour cent en 1885-1886. Les cas de gelures se sont présentés de façon assez régulière au cours de la période à l'étude et ont touché 2 pour cent des hommes. Enfin, les cas de maladies vénériennes ont augmenté de beaucoup au début des années 1880, mais ils ont été nettement réduits par la suite.

	<u>1879</u>	<u>1880</u>	<u>1881</u>	<u>1882</u>	<u>1883</u>	<u>1884</u>
Effectif des postes à l'étude	231	112	117	103	-	400
Nombre de cas décelés de maladies vénériennes	2	-	33	22	-	131
Nombre d'hommes touchés	.9%	-	28%	21%	-	33%

	<u>1885</u>	<u>1886</u>	<u>1887</u>	<u>1888</u>	<u>1889</u>
Effectif des postes à l'étude	555	674	584	649	985
Nombre de cas décelés de maladies vénériennes	98	-	39	-	57
Nombre d'hommes touchés	18%	-	7%	-	6%

Le fait qu'aucun cas de maladies vénériennes n'ait été mentionné en 1886 et en 1888 est assez étrange.

(*Même si pour l'année 1882, on compte le moins de maladies par personne, 37 pour cent de l'effectif des postes à l'étude a été atteint de maladies vénériennes ou de fièvres).

Tableau VII

Infractions criminelles par année

L'ensemble des infractions criminelles mentionnées au tableau VII est en grande partie le reflet des événements et des tendances de l'époque étudiée et non de l'efficacité du corps de police. Les infractions criminelles, en nombre assez stable de 1879 à 1881, ont augmenté considérablement en raison de la construction de la voie principale du C.P., et ont atteint le nombre le plus élevé au cours du soulèvement survenu en Saskatchewan. Après 1885, le nombre d'infractions a diminué de façon assez importante (c'est assez étonnant puisque, à ce moment, on avait doublé l'effectif de police), mais a encore augmenté par la suite au fur et à mesure que la région se développait.

Les statistiques détaillées sur les infractions confirment cette situation. Les données recueillies sur l'époque où le chemin de fer à été construit (1882-1884) indiquent une augmentation rapide des agressions, des vols de chevaux, des vols, des infractions relatives aux boissons alcooliques et au jeu et des défauts de paiement de salaire. L'époque du soulèvement a été marquée par des cas de trahison et d'attentat à la sûreté de l'Etat, et par des actes délictueux graves. Les types d'infraction qu'ont apportés la colonisation et les débuts de l'urbanisation ont été les plus nombreux pendant les dernières années de l'époque à l'étude. En effet, les statistiques indiquent une croissance soutenue de nombre d'agressions et d'infractions relatives aux boissons alcooliques et au jeu. Les vols qualifiés, le vagabondage, les crimes d'incendie

(incendies dans la prairie) et le fait de susciter des troubles ont également gagné en importance.

Les infractions commises le plus souvent pendant cette période étaient de loin celles qui avaient trait aux boissons alcooliques (importation illégale de boissons alcooliques, possession et vente illégales de boissons alcooliques, vente de boissons alcooliques à des Indiens, ivresse).

	<u>1878*</u>	<u>1879</u>	<u>1880</u>	<u>1881</u>	<u>1882</u>	<u>1883</u>
Pourcentage d'infractions relatives aux boissons alcooliques	13%	24%	23%	14%	32%	26%
	*district sud seulement					
	<u>1884</u>	<u>1885</u>	<u>1886</u>	<u>1887</u>	<u>1888</u>	<u>1889</u>
	36%	27%	46%	36%	42%	31%

Les infractions du genre étaient celles qui préoccupaient le plus les forces policières, probablement en raison de leurs répercussions directes sur le comportement des blancs et sur celui des Indiens.

Le pourcentage d'infractions commises par des Indiens varie pour cette période. On peut se rendre compte qu'en 1886, les suites du soulèvement ont eu un effet sur le comportement des Indiens.

	<u>1878</u>	<u>1879</u>	<u>1880</u>	<u>1881</u>	<u>1882</u>	<u>1883</u>
Pourcentage d'infractions commises par des Indiens	25%	32%	24%	23%	21%	11%
	<u>1884</u>	<u>1885</u>	<u>1886</u>	<u>1887</u>	<u>1888</u>	<u>1889</u>
Pourcentage d'infractions commises par des Indiens	9%	32%	3%	11%	10%	14%

Près de la moitié des infractions relatives à des vols de chevaux jugées au cours de cette période ont été commises par des Indiens. La plupart des cas d'importation de biens volés touchaient des Indiens qui s'étaient habituellement procuré des chevaux auprès des tribus indiennes des Etats-Unis. On remarque également que toutes les infractions relatives au bétail commises en 1879 et en 1880 l'ont été par des Indiens. Ces statistiques correspondent aux années de famine qu'ont connues les tribus indiennes. Enfin, il convient de noter le pourcentage croissant d'Indiens arrêtés pour ivresse à la fin de la période à l'étude.

W.A. Waiser
Saskatoon (Saskatchewan)

QS-7087-017-FF-A1

